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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。毎度毎度、本当
に暑い中をようこそという挨拶になり
ますが、本当に暑い日が続きます。と
はいえ、昨日、一昨日と山口の萩、津
和野では１時間雨量が100ミリ以上と
いう豪雨です。何年か前の高知を思い
出しますが、100ミリの雨量が続けば、
どんなに設備が整っていてもああいう

ことになるのではないかと思います。それが２時間、３時間
と続けば大変なことになります。でも、高知はどうして雨が
降らないのかと不思議です。以前は、西から天気が変わっ
てきたら徐々に高知に来ていたのですが、高知の水不足も
心配です。
　私は生まれも育ちも帯屋町の今の店です。当時、すぐ裏
には大劇とか日活、電車通りを渡れば東映、リベラル、帯
屋町には東宝、今のリブロードには邦画と洋画の映画館、
旭へ行くと名画座、旭東映、第二東映というのが菜園場に
ありました。そして、今も残っていますがあたご劇場、小劇、
中劇と本当にたくさんの映画館があり、夏の暑い時には映
画を見に行くというより涼みに行くような感じで、朝から晩
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高知クラブが心を１つにして支える関 裕司ガバナー高知クラブが心を１つにして支える関 裕司ガバナー
■活動報告他
 ・7月23日（火） ガバナー公式訪問╱丸亀東RC
 ・7月24日（水） ガバナー公式訪問╱善通寺RC
 ・7月25日（木） ガバナー公式訪問╱丸亀RC
 ・7月26日（金） ガバナー公式訪問╱さぬきRC
 ・7月27日（土） 松山近隣8RC合同夜間例会
 ・7月30日（火） ガバナー公式訪問╱高松東RC
 ・7月30日（火） ガバナー公式訪問╱高松中央RC ガバナー公式訪問7月26日 さぬきRCガバナー公式訪問7月26日 さぬきRC

ゲストスピーチ
　ノンフィクション作家
　門田  隆将 氏
　「歴史を捉える視点」
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まで同じ映画をグルグル見ていたような気がします。
　そういう意味でいうと、全国どこでもそうですが、町の
映画館がなくなって久しい。高知でいうとあたご劇場さん
だけが頑張っていますが、残念ながらシネコンばかりに
なってこれは映画鑑賞であって、映画館に遊びに行くと
いった感じの郷愁のある映画館というのはなくなったなと
思います。
　私の商売にも関係しますが、７月20日から「風立ちぬ」
というジブリの映画が始まりました。なかなかスタートが
いいようで、聞くところによると今までの子ども向けではな
く、ゼロ戦をつくった堀越二郎さんの半分実話、半分フィク
ションの映画だそうです。時代背景を考えると、今憲法改
正とかいろいろ問題になっている中で、戦争の厳しさなど
をアニメで作れたというのは、さすが宮崎駿だと思います。
なかなか考えさす映画だそうですので、皆さんもぜひご覧
になって、その後は帯屋町アベニューの２階のジブリショ
ップでグッズを買っていただけたらと思います。
　本日は、今回、長期交換留学生としてアメリカに行く谷
桃果さんとカウンセラーの東クラブの永野健生さんがお
見えです。後ほどお話を伺います。また、卓話は安光ガバ
ナー補佐の、各クラブ訪問前の予行演習ということです。



Kochi Rotary Club

● ロータリーソング「夏は来ぬ」

● 今週のピアノ曲「人形の家」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知東ＲＣ　　永野 健生氏　　寺尾 正生氏

● お 客 様
長期交換留学生　　谷　桃果さん

◆ ご 挨 拶 　長期交換留学生　 谷　桃果さん
　How do you do? 
I'm Momoka Tani sixteen years old and a 2nd grade at Tosajyoshi Girls high 
school.
I'm very nervous, but I will try to make a speech like my usual self.
I have been interested in English since I went to Australia when I was a 5th 
grader.
I have studied English since I was a child but I didn't like it very much because 
pronunciation was difficult and there were many differences between Japanese 
English and American English.
However English become my favorite subject after I come back to Japan.
English does not have honorific expressions like Japanese.
There are various expressions for one thing.
I want to study the good points that are different from Japanese more.
I think I told my teacher at that time that I wanted to get a job that uses English.
After becoming a high school student, I now think my dream is to become an English teacher.
I hope I become a teacher who teaches easily understand able practical uses rather than focusing 
only on rules.
I think the most important thing about the chance to study abroad is being able to discover one's 
true power.
I'll do my best to follow these ideals.
Thank you so much.
　オーストラリアに短期留学してから、もう一度生きた英語に触れたい、もっと学びたいと思っていました。１年間の
長期留学という機会を与えてくださり本当にありがとうございます。
　今よりも、大きく成長した姿をお見せできるよう、精一杯頑張ってきます。

● 幹 事 報 告
 　・８月のロータリーレートは１ドル100円です。

● 短期交換留学生地区リーダー出発挨拶
　８月１日から23日まで、生徒24名、リーダー３名、総勢27名でニュージャージーへ行って
まいります。先日、ニュージャージーから来ていた学生の１人が体調を崩して高知で入院し、
近森病院さんには大変お世話になりました。そういうことがないように、事故のないように元気
で帰ってきたいと思います。

● 地区大会について
　各委員長さんに見積の様式が郵送されていると思いますが、お盆明け早々に１度、委員長・
副委員長さんに集まっていただいて説明会と要望を聞く会を開催予定です。皆さんの都合を
問い合わせしますので、よろしくお願いします。
　８月５日（月）にガバナー事務所で16時から、仕事の役割の説明をしますので、ご参加ください。
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　留学生制度の役割

　高知第Ⅱ分区ガバナー補佐　安光  保二 会員

　ロータリーには、米山奨学金、長
期・短期交換留学生、財団留学生
がありますが目的はいずれも平和
貢献日本の安全保障であります。
　第二次大戦終戦後ただちにアメ
リカがフルブライト留学生制度を作
りました。米山奨学金制度も1953
年には募金開始です。人的交流がいかに平和に貢献する
か、戦勝・敗戦両国で同じ結論をだしました。その背景
を考えてみると、人間とは？国家とは？民族とは？という
テーマになります。
　初めに我々ホモサピエンスはどのような動物であるか？
ローマ帝国、ジンギスカン帝国、ロシア、中国のごとく縄張
り拡大が特徴の一つ、今一つは雑食能力であります。ス
ペイン北部アタプエルカ遺跡からは120万年前からホモ
サピエンスに至るまでの食人の痕跡が残っています。旧
約聖書エレミア書にも、中国には各種文献に食人の記述
があります。薬用に内臓を利用する習慣は日本をはじめ
世界各地にあります。アメリカ移民の食人の痕跡もありま
す。17世紀初頭推定1000万人いたアメリカインデアンは
19世紀末には25万人まで減少しました。自己生存のため
には何でもするというところがあります。残酷性も特性の
ひとつです。死刑方式をこれでもかこれでもかと開発、目
的効果を考えます。今後予想される、人口増、資源不足、
食糧不足、水不足、など考えると我々ホモサピエンスが平
和と安全を維持するのは非常に難しい時代が来るのでは
と危惧されます。
　1967年6日間戦争直前イスラエルの首都テルアビブに
いました。後になって気が付いたのですが、代理店の方
は、仕事が順調にいったとして、予定より早く我々を出国
させました。ご承知のようにイスラエルという国は、2000
年間世界各地に離散していたユダヤ人が、この土地は神
がユダヤ人にくれた土地だと言って、成立、同時にパレ
スチナ難民を生み出しました。思い出すのは数年前中国
が、高句麗はかって中国の一部であったと言って、韓国で
大反発を招きました。沖縄は独立国で中国に朝貢してい
たといったこともあります。こんなことがある日突然起こら
ないという保証はありません。
　私が国家、民族を意識したのは、1974年インドネシア
駐在時代に田中総理大臣の訪問と反日暴動のときです。
家族も一緒に息をひそめて恐怖の中で数日辛抱したの
ですが、アメリカ大使館、その他重要拠点では海兵隊が
ゲートを大きく開けて機関銃で警備、アメリカ人を収容
していったそうです。我々日本人は国家の援護もなく何を
すれば身の安全を確保できるか教えてもらえず心細い数
日でした。それでもその後ジャカルタに日本海上自衛隊
の軍艦がやってきて、そこに翻る日の丸を見たとき涙が出
ました。ビル・トッテンという面白い元アメリカ人（現在国

● 会員スピーチ
籍は日本に）がいます。日本で成功した事業家です。彼の
講演会に出席したことがあります。彼の言によると、日米
安保で日本を自動的に守ってくれるというのは間違いで、
アメリカの国益に合えば守ってくれるという事です。その
講演会には大手の会社の経営者が沢山参加していまし
たが、彼の質問【マッカーサーの出した日本占領政策を
読んだことがありますか？】に対して誰一人読んだことな
し。マッカーサーの教育方針は、日本人は悪い戦争をやっ
た、悪事をおこなった、民族意識を取り除く、アメリカに
反抗しない　そういう教育方針であったそうです。
　産経新聞の｛ルーズベルト秘録｝という本があります。
ルーズベルトがいかに反日であったか、真珠湾謀略説も
あながち否定できないようなところもあります。瀬島竜三
氏も同様なことを言っていて、日露戦争が終わってから、
アメリカは反日に転向した、日本も仮想敵国はロシアとア
メリカになったそうです。これは満州における権益対立が
原因だったそうです。
　私は個人的には、日本の安全保障は中国政策だとおも
います。日本は過去三回朝鮮半島がらみで中国と戦火を
交えています。白村江、元寇の役、日清戦争です。直接国
境を接して（日韓併合）日中戦争で合計四回の戦火となり
ます。白村江で敗戦しても遣唐使を送る、戦った相手から
の留学生を受け入れる、当時の指導者はなかなかではと
おもいます。
　日露戦争の原因の一つは朝鮮半島，鴨緑江越えのロシ
ア南下でした。古い話ですが、台湾着陸時は飛行機の窓
カーテンを下しました。蒋介石政権の悪口を手紙に書い
て投獄された先輩もいました。私自身ソウル空港で大韓
航空機から、質問があると言って、強制下船の経験があ
ります。滞在中のホテルでの朴政権批判が盗聴されてい
たと思います。
　アメリカで今起こっている“スノーデン事件”でも、アメ
リカは国家の安全を確保するためと明言しています。国の
安全は理屈ではないと思います。
　留学生の始まりは、私見ですが、紀元前167年ギリシャ
からローマに連れてこられた、ギリシャ支配階級から選ん
だ1000人の人質（？）でしょうか。彼らは分散してローマ
支配階級の家庭に預けられ15年滞在、帰国しました。わ
が国でいえば、仏教伝来に関連し、韓国に588年派遣さ
れた善信尼が最初でしょう。遣隋使、遣唐使とつづきまし
た。明治維新直後には韓国から40余名の留学生が慶応
義塾に来ています。孫文、周恩来、魯迅、汪兆銘、など多
くの中国留学生がいます。
　第二次大戦敗戦時日本人に対する、毛沢東と蒋介石の
態度に大きな差があるのは、両者の理解度の差ではない
かとも思うのですが。李登輝、朴正煕は日本の学校卒業
です。日本理解は十分深かったと思われます。
　第二次大戦中インドからも45名の留学生が送られてき
ました。極東裁判でのパール博士の日本弁護と全く関係
ないのでしょうか。
　地道な人的交流こそが我が国の安全保障に大きく貢
献すると信じています。
　有難うございました。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［7 月 30 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金153,500 円 23,425 円
さんさん

ポリオ 募 金 42,700 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC 　8月　8日　夜間例会（城）	 高知西RC 　8月　9日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC 　8月12日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C 　8月13日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC 　8月13日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC 　8月14日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC 　8月15日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC 　8月15日　ロータリー休日（城）
	 高知北RC 　8月26日　創立記念夜間例会（三）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ロータリー休日
◆ 8月20日のプログラム　ゲストスピーチ
　　地区大会準備説明
　　「最近の海上保安の動き安全をめざして〜」　

8月のお祝い
	 （会員誕生日） 森本征彦　村田　功　佐竹新市　中澤清一
	 	 川添　曻　高地弘泰　日和﨑二郎　各会員
　	（配偶者誕生日） 松﨑里佳　秋山千種　南　順文　野村展子
	 	 澁谷麻紀　竹下昭子　森木資子　古谷真里子　各会員配偶者
　	（結婚記念日） 出来輝喜会員

ニコニコ箱
広 末  幸 彦

安 光  保 二

お店の宣伝をさせていただきました。映
画がヒットすれば、売上があがります。
よろしくお願いいたします。
予行演習のチャンスをいただき深謝です。

総数

　7月16日

（-5）86 60 20 1 75.31　7月30日

（-8）86 55 8 15 89.74

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

◇7月25日 ガバナー公式訪問／丸亀RC

◇7月26日 ガバナー公式訪問／さぬきRC

◇7月23日 ガバナー公式訪問／丸亀東RC


